

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Una vez más vamos a ocuparnos hoy del escandaloso abuso que viene cometiendo la Hidro-Eléctrica Española con el alumbrado.

La mayoría de los días, sin avisar a sus abonados suprime el fluido eléctrico.

A nuestra redacción son muchas las quejas que llegan a diario protestando de este abuso, abuso que nosotros creemos debe evitarse a toda costa, pues son grandes y graves los perjuicios y molestias que se ocasiona al perjudicado el cual no puede aguantar pacientemente más y pudiera darse el caso de que Cartagena, cansada ya de sufrir esto sin que las autoridades, a las que en diferentes ocasiones nos hemos dirigido, tomen parte en el asunto, organice y celebre una manifestación de protesta en igual forma que se ha hecho en Murcia, dirigiendo sus quejas no ya a los alcaldes, que nada hacen, sino al Gobernador, que parece está dispuesto a atender a los que en justicia reclamen su auxilio.

De esperar es que los que están al frente de esa Compañía no darán lugar a esto y corregirán esos apagones que a diario se hacen y por varias horas.

Después de lo ocurrido en el Congreso, el señor Lloroux se habrá convencido que no es posible gobernar en España con una república, desde el momento en que conspícuos elementos que figuran en el campo de la misma, creen que se puede vivir perfectamente del brazo de los sindicalistas.

El mencionado representante en Cortes, o ha de traicionar a sus convicciones, o ha de pasarse al campo monárquico, si es que pretende continuar actuando en nuestra vida pública. Ya no son elementos monárquicos los que le haniga para que se pase a su bando, sino republicanos los que le empujan hacia aquéllos.

Recibimos noticias de París dando cuenta de que ha sido elegido Presidente de la República francesa M. Paul Deschanel. La noticia no habrá sorprendido a nuestros lectores, pues desde hace muchos días se venía viendo que el pleito de la Presidencia de la República iba a fallar a favor del mencionado candidato.

Las elecciones senatoriales en Francia no tenían la importancia que las de diputados, ya que no había de renovarse toda la Alta Cámara, y, además, las corrientes de opinión llegan a ella más tardíamente por su constitución especial.

A pesar de ello, nota dominante ha sido en tales elecciones la misma que había sido en las anteriores: la derrota de los radicales socialistas.

Significa esto que Francia continúa adherida a la causa del orden, de la paz social, de la reconstitución económica por el trabajo.

Hace cuarenta años

ENERO
20
Martes
1880

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

Según hemos oído decir, S. A. R. Archiduque Rainero, que actualmente viaja por Andalucía a fines del mes actual visitará nuestra ciudad.

Ha tomado posesión del cargo de director de Sanidad marítima de este puerto, don Miguel G. Camba.

Parece se va a aumentar la Escuadra de Instrucción con una fragata que se cree será la Zaragoza.

EN LA ALCALDIA LA EPIDEMIA ACTUAL

El «Boletín Oficial» de esta provincia publica una disposición de la Superioridad, por la cual se ordena queden clausurados mientras dure el estado epidémico actual, todos los colegios y centros docentes de la provincia.

El Alcalde señor Madrona ha girado este mañana personalmente una visita al «Hospitalillo epidémico», instalado en el barrio de Santa Lucía, disponiendo comience a funcionar la estufa de desinfección y que sean aumentadas las camas en el referido Hospitalillo.

También ha dado órdenes severas a los inspectores municipales de Subsecciones para que vigilen y persigan, denunciándolos a los tribunales, a los que se permitan adular las mercancías.

El conflicto del pan

Como declamamos anoche, en la reunión que el gremio de panaderos tuvo bajo la presidencia del señor Madrona, éste pudo convencerlos en la necesidad de que no debían aumentar el precio del pan, y mucho más en las actuales circunstancias.

Los tahoneros así lo comprendieron y quedó suspendida dicha elevación de precios que, en caso contrario, hubiera comenzado hoy.

Preguntitas inocentes

¿Cuántas clases hay de católicos?

Muchas: 1.º los hay neutros; 2.º los hay de chocolate; 3.º billosos; 4.º bienaventurados; y 5.º trabajadores para su Dios en público y en casa.

Los neutros: estos anfibios o estóicos liberales, son, como dijo el gran Pontífice, la clase más peligrosa de todos los liberales, son un monstruo en toda la extensión de la palabra: blancos y negros a un mismo tiempo!

Los de chocolate: éstos rezan mucho, asisten a todas las funciones y promueven muchas flestecillas con cohetes, mucha música, estótera, estótera, pero... luego se van a tomar chocolate a su casa tan... en paz y dejan que ruede el mundo... pudiendo pararlo o ayudar a pararlo; para que no destruya a las almas de sus prójimos y se las lleve a los infiernos.

Los billosos: se entristecen y rabian porque está el mundo tan mal... A éstos, todo se les va en vanas lamentaciones, pudiendo ellos, en vez de lamentarse tanto trabajar un poquito para que no sea el mundo tan malo.

Los bienaventurados: todo lo vende color de rosa. Todo va bien, según ellos, y por eso... se quedan en su casa y... ¡no se meten en nada!...

Los trabajadores para su Dios: oran ante todo para cobrar fuerzas para la lucha y reciben diariamente el Pan de los fuertes; y... salen de su casa con prudencia, justicia, fortaleza y templanza, se meten en todo lo que es gloria de Dios y provecho espiritual y corporal público y privado de sus hermanos, porque tienen fe, esperanza y sobre todo caridad!

De estos católicos juveniles son los mejores y más perfectos?

—Los que se parecen más a Cristo que es el divino modelo de perfección cristiana. Los que aman más prácticamente, según el Divino Corazón de Cristo. A mí ver creo que son los últimos...

Pues Jesucristo bajó de su casa celestial, y anduvo por esas tierras de Dios ocupado en particular y en pro de todo lo que fué gloria de su Padre y bien de nuestras almas.

J. MIER Y TERAN S. J.

Erre Que Erre

SERRANILLA

Buscando las aguas que mi sed apietan, rompíome el cántaro llegando a la fuente...

Subiendo entre riscos por las sierras verdes, el cántaro al brazo, el pecho en mil sedes,

vi una serranuela más fresca y siegre que flor que en los huertos el austro romosco.

Miraban mis ojos, su rostro de nieve que, al verme mirado, en rosas se yegrove,

—¡Hola, el caballero! dígame, ¿qué quiere?

—Saber dónde brota del amor la fuente...

—Ande, el caballero... por mal sitio viene... que esta serranuela de amores no entiende.

Y sin más hablarme, la espalda me vuelve y entre la espesura del monte se pierde...

Quedé pensativo... ¡mal haya mi suerte! rompíome el cántaro llegando a la fuente!

Corriendo entre ebonas por las sierras verdes, el cántaro al brazo, el pecho en mil sedes,

vi a una pastorcuela hermosa y siegre más que yo las luces que la aurora enciende.

Enclavé en sus ojos mis ojos ardientes; ella me pregunta con lengua de mieles:

—¡Hola, el caballero! dígame, ¿qué quiere?

—Saber dónde brota del amor la fuente...

—Aquí, el caballero... por buen sitio viene... que esta pastorcuela de amores entiende...

En esto sonaron no sé qué rabales... la mi pastorcuela toda se oomueve...

dígame riendo: —Con Dios quede el huésped, mi dueño me llama no es justo que espere...

Al irse alejando sus pies volosamente, cantaba su lengua canciones de mieles...

Quedé pensativo... ¡mal haya mi suerte! rompíome el cántaro llegando a la fuente!

Una... ¡que no saben! otras... ¡que no quieren! ¡mil cántaros rotos! ¡mal haya mi suerte!

y siempre sediento, y engañado siempre, voy con nuevo cántaro buscando la fuente...

JOSE MARIA SANZ ALDAY.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en ésta procedente de «La Carolina» el capataz facultativo de minas don Joaquín Mármo Miralles.

—Ha salido para Cueva de Vera (Almería) el comerciante don Francisco Sintas Valero.

Enfermos

Se encuentra enferma la esposa de nuestro querido amigo don Francisco Alenza Lejara.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».

Los progresos del Perú

El Perú ocupa lugar preminente en la historia de los pueblos del Nuevo Mundo.

Fué primero el Perú centro de una gran civilización indígena, que según recientes investigaciones, se remonta a época bastante anterior a la del dominio de los incas; y después, a partir de 1535, sirvió de base y núcleo a la influencia de la brillante y poderosa civilización española. Los efectos de ambos factores de evolución social no han podido menos que resultar considerable; y de ellos emanan indudablemente, siquiera sea en parte, las energías con que los peruanos nos han sorprendido en los tiempos modernos, no obstante agudas crisis políticas y ruidos contrastes militares, fruto estos últimos de una confianza exagerada en los sentimientos de confraternidad humana y de solidaridad continental.

Debe advertirse también que la naturaleza ha contribuido, de modo marcado, a la adquisición del rango que el Perú alcanzará entre los pueblos americanos. Todos los dones con que ella puede dotar a un medio físico los ha derramado, sin límites en el suelo peruano. El ambiente naturalista Antonio Raimondi, de nacionalidad italiana dice con justicia.

«Muy pocos países pueden, como el Perú ofrecer reunidos en su territorio un extenso litoral con buenos y seguros puertos; Oasis delícosos de lomas vegetación, en medio de áridos desierto; después, una agradable y sana región, donde reina perpetua primavera y donde se producen, con abundancia, todos los frutos de las regiones templadas de Europa; a mayor altura, elevadas mesetas, que se prolongan a veces en extensos llanos sin árboles, cubiertos casi exclusivamente de gramíneas; en seguida, la sombra de la colosal cadena, la imponente vista de la cordillera, con inmensas moles de eternamente nieve que despiertan la idea de las regiones polares; ¡por último, en la vertiente oriental, una zona cálida, húmeda de vegetación exuberante, lujuriosa que aumenta a medida que se penetra en la región de los espesos y vírgenes bosques propio de la América tropical.

A la variedad y extensión del suelo peruano han correspondido, como era lógico, la diversidad y riqueza de sus productos. La frase, tan en boga durante el período colonial de «vale un Perú», continúa respondiendo a la realidad de las cosas.

Lo que habría que averiguar no es cuáles regiones constituyen la producción peruana, sino cuáles las faltan. El prestigioso publicista belga Charles Renou, en informe que pasó a la Comisión de Bruselas en Febrero de 1897, señala entre los productos generales del suelo peruano:

En el reino mineral: Oro plata, cobre, petróleo, plomo antimonio, cinc, hierro, mercurio, níquel, arsénico, aluminio, azufre, carbón, vanadio, etc.

En el reino vegetal: Caña de azúcar, vides, olivos, café, cacao, cañela, vainilla, quina, coque, gomas, plantas medicinales diversas, lino, ramas oleaginosas, plantas tintóreas, tabaco, maderas de ebanistería y de construcción, plantas ornamentales, trigo, maíz, arroz, patatas, quinina, legumbres variadas, frutas de todas clases.

En el reino animal: Caballos, vacas, mulas, llamas, alpacas, vicuñas, guanacos, pacos, paco vicuña, chinchillas, orejas, vacas, aves de caza, peces de todas especies.

Algunas cifras demostrarán que el las perturbaciones de orden interno —propias del cambio fundamental de un régimen con raíces en tradiciones milenarias— ni los contrastes de orden internacional, como la guerra del pacífico, han bastado a detener los progresos de la nacionalidad peruana.

Nombramientos de Arciprestes

Del «Boletín Eclesiástico» tomamos los siguientes nombramientos de Arciprestes hechos por nuestro Excelentísimo Prelado.

Del Arciprestazgo de Abasco don Paulino Bustaza Lucas, Párroco de San Juan de Abasco.

De id. de Alcantarilla, doctor don Juan Moreno Moreno, Párroco de San Andrés de Murcia.

De id. de Almansa, don Martín Aznar Palao, Párroco de Alpera.

De id. de Baelle; Ledo, don Esteban González Lorme, Párroco de Nuestra Señora del Carmen de Murcia.

De id. de Caravaca, doctor don Tomás Hervás Garofa Párroco del Salvador de Caravaca.

De id. de Cartagena, doctor don Francisco Cervero Torro, Párroco de Santa María de Gracia de Cartagena.

De Casas Ibáñez, don Juan Belmonte Castaño, Párroco de Fuente Abilla.

De id. de Cieza, don Esteban Cuenca Navellón, Párroco de Calasparra.

De id. de Hellín, Ledo, don Jerónimo Gadea Ruiz, Párroco de la Asunción de Hellín.

De id. de Huércal Overa, don Eleuterio Herrero Lozano, Párroco de Huércal Overa.

De id. de Chinchilla, Ledo, don Juan Martínez Capel, Párroco de Chinchilla.

De id. de Jorquera, don Juan Peréz Bueno, Párroco de Jorquera.

De id. de Lores, Ledo, don Pedro Martínez Romero, Párroco de San Mateo de Lores.

De id. de Mula, Ledo don Manuel Rodríguez Maymón, Párroco de Santo Domingo de Mula.

De id. de Villena, don Manuel Nadal Hernández, Párroco de Santiago de Villena.

De id. de Yecla, Ledo, don José Solá López, Párroco de La Purísima de Yecla.

De id. de Yecla, don Juan Gambiá Melgarejo, Párroco de Letur.

Reo ben nuestra enhorabuena.

Juramento Esta tarde a las cinco y media, habrán prestado juramento de *munera fideliter adimplendo*, ante el señor Obispo, los nuevos Arciprestes.

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengre (Cuatro Santos)

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Biseco y Negro» Mayor 13.